

2007

LA DIGNE-D'AVALE

Le Cougaing n'avait pas été restauré depuis 30 ans

Dans le cadre de la prévention des inondations, le syndicat intercommunal d'aménagement hydraulique de la Haute-Vallée de l'Aude (SIAH HVA), présidé par Pierre Bardiès, lance sa 2^e tranche de travaux de restauration de cours d'eau.

Le Cougaing, qui n'a quasiment jamais été restauré de façon cohérente, a bénéficié durant le mois de septembre, d'une intervention lourde visant à le désencombrer et à retirer en majorité des arbres morts ou dépérissants, de gros volume, pouvant obstruer le lit mineur et créer des embâcles.

L'objectif secondaire fut de rendre ce cours d'eau périurbain plus acceptable, en retirant dans la mesure du possible, les éléments polluants qui jalonnent les rivières (carcasses de voitures, machines à laver, gravats...).

Le linéaire traité sur le Cougaing avoisine 5,5 km sur les 2 berges entre la Digne d'Aval et Limoux.

Le Rébenty, le Sou, le Bousquet ont déjà été restaurés cet-



Une deuxième tranche de travaux de restauration du cours d'eau vient d'être lancée. Photo Studio Guillaume

te année, il ne reste que le tronçon concernant l'Aude entre Belvianes et Quillan à réaliser.

Au total, près de 17 km auront été rééquilibrés entre juin et novembre sur les différents territoires du SIAH HVA.

Ces travaux faits dans les règles de l'art sont réalisés par l'entreprise TFMM de Belvis,

dirigée par la famille Poirson. Le suivi des travaux est assuré par M. Decarsin de la DDAF et M. Fages du SMMAR. Cette opération ne pourrait se réaliser sans la participation financière de l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée Corse, de la région Languedoc-Roussillon, du conseil général de l'Aude.

Le SIAH HVA assure ainsi la continuité de ses travaux, entrepris depuis maintenant 20 ans, au cours desquels environ 40 km de cours d'eau ont été restaurés. L'opération se réalise avec l'ensemble des dossiers réglementaires, une déclaration d'intérêt général et une formation auprès des propriétaires riverains.